

## **RIOJANOS Y RIOJANAS A LA CONQUISTA DE UN SUEÑO. LA CELEBRACIÓN DE LOS PRIMEROS *DÍAS DE LA RIOJA* (1978-1981)**

### **AUTORES**

**Diego Iturriaga Barco y Diego Moreno Galilea**  
Instituto de Estudios Riojanos y Universidad de La Rioja (España)

La Transición en España permitió la configuración de un nuevo mapa político, conocido como Estado de las Autonomías. Las diferentes regiones se acogieron a la Constitución aprobada en 1978, aunque no estaba previsto que todas las que solicitaran comenzar el proceso preautonómico fueran a adquirir el rango de Comunidad Autónoma.

Es el caso de la entonces Provincia de Logroño que, pese a no estar previsto en ningún plan ni contar con el apoyo de ningún partido político a nivel nacional, el impulso y la fuerza popular llevaron a comenzar el proceso, para lo cual crearon asociaciones y colectivos y fueron ganando apoyos entre los partidos regionales con implantación nacional, que tuvieron que liderar el proceso que demandaba la ciudadanía y conquistar la autonomía, lograda en 1982, con el nombre de Comunidad Autónoma de La Rioja. Además de asociaciones y colectivos, analizaremos el papel de los medios de comunicación en este proceso, especialmente del diario *Nueva Rioja*, que fue el principal difusor del sentimiento autonómico y trabajó por el proceso, planteando campañas de apoyo, de votaciones sobre la bandera, etc.

Uno de los principales y mayoritarios actos de reivindicación de la autonomía riojana fue la celebración del Día de La Rioja cada 8 de octubre desde el restablecimiento de la democracia, días en los que sacaron músculo y dejaron clara su postura favorable a la autonomía y con la presencia de los diferentes grupos políticos de la región, que trasladaron a Madrid el sentir riojano y lograron la añorada autonomía. Se celebraron tan solo cuatro años en diferentes municipios de la todavía provincia, con el fin de conseguir el apoyo de la mayor parte de la ciudadanía y de los pueblos.

En esta ponencia pretendemos profundizar en el desarrollo y consolidación de los Días de La Rioja como actos reivindicativos de la autonomía y su implantación en la identidad colectiva de los riojanos, aportando fuentes periodísticas y gráficas originales de aquellos años.

**Palabras clave:** Transición – Estado de las Autonomías – La Rioja – Democracia – Autonomía